
CARTA 1 

Integrantes: Leidy 

GRUPO FUTURAS PERIODISTAS 

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

Cordialmente quiero saludarlos y contarles que soy una persona privada de la 
libertad que habla en nombre de las muchas personas que nos encontramos en la 
reclusión; Sinceramente me gustaría que las noticias que dan los periodistas hoy en 
día no se enfocaran solo en las personas que llegaron a estar en prisión que hoy 
gozan de la libertad, y se están dedicando a las actividades ilícitas, no solo estas 
personas son las que han estado o están en una cárcel. 

 

En la reclusión hay muchas personas que nos portamos bien, que llevamos años 
privadas de la libertad por diferentes razones y aunque seamos o no culpables 
muchas de nosotras no tenemos en nuestra mente hacerle daño a los demás, ni 
nos dedicamos a delinquir, por el contrario tenemos una conducta ejemplar, nunca 
hemos tenido problemas en la reclusión nos dedicamos a estudiar o trabajar o en 
mi caso a enseñar y trabajar en pro de mis compañeras. 

 

Los noticieros y periódicos llenan al pueblo de noticias llenas de reincidencias o de 
personas que están en domiciliario o condicional que se dedican a delinquir pero 
donde queda todo el trabajo que realizamos las personas que buscamos reparar a 
la sociedad por un error que cometido pensando que nos hemos  superado, como 
las internas que se graduaron de bachillerato el año pasado, personas que estando 
en este lugar estudian en la Universidad, o las que estudiamos varios diplomados 
como el que se hizo con la Universidad Nacional de resolución de conflictos, en el 
que participan casi 100 personas en el año 2016. O la que hizo la personería en 
colaboración con la Universidad Católica y estudiamos también con personal del 
Inpec,  o como el que se realiza actualmente con la Universidad Santo Tomás de 
pedagogía. Personas que trabajan a diario en un taller y desde este lugar ayudan 
con su sostenimiento, con las artesanías que realizan, donde están los reportajes 
de hombres y mujeres que ahora trabajan honestamente y ahora gozan de la 
libertad sin hacer ningún daño a la sociedad, o aquellas que después de salir de 
prisión hicieron micro empresa y ayudan a otros con trabajo honesto. 

 

Por qué no llenar los noticieros o periódicos o las redes sociales de noticias positivas 
de personas que de verdad la cárcel les cambio la vida de forma positiva.  



Por qué los noticieros ahora se dedican a la prensa amarillista que pasa 4 y 5 veces 
solo quieren recalcar las cosas negativas, no solo de las personas que estuvieron 
presas, sino de todo; salen 2 horas de noticias negativas solo casi al canal del 
noticiero se lee una pequeña noticia de alguien que entrego su vida para ayudar a 
otros. Por qué no resaltar esas noticias las 2 horas y dejar los casos negativos que 
pasen los 3 minutos restantes de noticieros. 

Por qué no mostrarle al mundo las cosas positivas que hay en Colombia, por qué 
no mostrar la verdadera lucha que importa, donde las personas normales cada día 
trabajamos para ayudar al prójimo o es que Colombia ahora solo está llena de 
negativismo y por eso es lo único que mostramos al mundo. 

Llevo privada de la libertad 4 años y para mí el mundo es solo lo que las noticias y 
programas de tv nacional reflejan, televisión sin contenido la mayoría, periodismo 
de mala calidad hecho por personas que al parecer le perdieron el amor al mundo, 
a la vida y al prójimo. Me niego a creer que solo eso podemos crear los colombianos 
está más que una carta es una invitación para que ustedes le pongan a su trabajo 
periodístico el corazón pero que se llenen de amor de pasión sin mesura a lo que le 
quieran mostrar al mundo y logren contagiar a todas las personas que en algún 
momento perdieron el amor propio o hacia a alguien, contaminemos el mundo de 
cosas buenas no solo de lo que se hace bueno y positivo en las cárceles sino en 
todas partes. 

  



CARTA 2 

Integrantes: Sandra  

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

Los medios de comunicación me afecta por la mala información que tratan por las 
privadas de la libertad sobre las leyes y sobre todo lo amarillismo del tema es decir 
por los delitos llamados no tan graves y sobre todo la repetición de los mismo delitos 
cometidos todos los días dentro de mi experiencias en este lugar la gran mayoría 
de mujeres están por la culpa de los esposos y las leyes que son obsoletas y las 
personas inocentes que el sistema las tienen acá los medios muy pocas veces 
muestra estas caras y casos que hay en las cárcel a nivel nacional los medios nunca 
muestran e información como viven y la resocialización que no existen en las 
cárceles ya la gran mayoría de nosotras  viven, duermen, comen y habitan pésimas 
condiciones. 

  



CARTA 3 

Integrantes: Nancy  

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

Afecta en que la sociedad nos va a ver como algo malo, como personas 
delincuentes que hemos matado a alguien, la sociedad nos cierra puertas laborales 
y este problema daña nuestra hoja de vida. 

La mayoría de mujeres somos personas de buen corazón que hizo lo que hizo por 
conseguir un bienestar, en estos momentos el país esta crisis y hay poco trabajo, 
para inclusive barrer las calles uno tiene que tener un cartón de bachiller y existen 
muchas personas que no tienen recursos o tiempo para estudiar, solo para 
sobrevivir con sus familias e hijos, lo que impulsa a delinquir y robar solo para llevar 
el pan todos los días a nuestros hijos. 

Nosotros nos estamos esmerando por salir rápido de este lugar, estamos 
cambiando nuestra forma de pensar y seguir la orientación de Dios para hacer todas 
las cosas bien.  

  



CARTA 4  

Integrantes: Francy  

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

Pienso que esto no debería de suceder, hay que darles una segunda oportunidad a 
las personas, los medios de comunicación solo sacan cosas malas, pero no se 
toman el trabajo de investigar un poco más sobre las personas privadas de la 
libertad. 

Acá hay personas buenas y que estamos saliendo adelante y hemos cambiado 
nuestra mentalidad. 

Las cuales estamos haciendo carreras universitarias otras están resocializando a 
otras internas, es cuando me hago una pregunta: 

¿será que solo existimos personas malas en una cárcel? Pues eso no es así, pienso 
que habemos personas muy valiosas acá, pienso que las leyes en Colombia están 
muy mal diseñadas. Deberían hacer que los reincidentes tengan un castigo ejemplar 
para que no vean la entrada y salida de un penal tan fácil. Porque por unos pagamos 
todas las personas.  

De afuera solo ven las noticias, y los comprendo porque ellos no saben que es estar 
privados de la libertad. Al igual no hay una información clara sobre las cárceles de 
Colombia, “todo es malo”. 

Si arreglaran un poco todo esto, saldría todas las personas resocializadas. Afuera 
faltan oportunidades para una persona privada de su libertad, eso es lo que hace 
que vuelvan a delinquir. 

  



CARTA 5 

Integrantes: Hermelinda, Lina, Mónica, Diana  
 
 
¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 
Consideramos que los medios de comunicación: escritos, audiovisuales, virtuales, 
mass media. Buscan llamar la atención de la comunidad que lo ve y escucha. A 
veces lo más importante para ellos es subir el rating sin importar el daño que pueden 
causar. 
Es precisamente con este amarillismo que presentan la noticia estos mass media. 
Que destruyen la dignidad de unas personas privadas de la libertad, que en el 
momento de su captura, juicio o etapa procesal. Muchas de ellas son publicadas a 
través de estos medios comunicativos, los cuales generan un “boom”, un estallido 
con la noticia emitida, lo que trae como consecuencia un impacto muy fuerte para 
la sociedad, la cual es cruel y discriminatoria, y para los capturados y sus familiares 
directamente implicados. Es casi imposible remediar los daños ocasionados por 
esta situación. 
Por eso las personas privadas de la libertad tenemos cierta inversión por mirar las 
noticias, ya que es bastante fuerte conocer la opinión de la comunidad y lo que 
transmitan los medios acerca del aumento de las penas privativas de libertad. Ya 
que para la sociedad las personas privadas de la libertad representan un peligro 
para la sociedad. Ya que los medios de comunicación se valen de argumentos los 
cuales quienes no saben, las circunstancias que nos trajo acá o a este lugar nos 
juzgan y creen que no somos merecedores de recibir algún beneficio, porque se 
sienten amarrados por nosotros y creen que todos lo que cosas de la vida 
cometimos un error y vamos a parar a una cárcel al salir reincidiremos y no es así, 
porque todas las personas tenemos derecho a una segunda oportunidad. 
 

 

  



CARTA 6 

Integrantes: Diana  

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

Cuando se comete un delito y llegamos a esta clase de lugares llamados “cárcel” 
se comienza una nueva vida como lo suele uno llamar cuando no está en estos 
zapatos en los que me encuentro yo ahora delincuente, preso, expresidiario etc. y 
un gran sin número de traces. Por el cual la sociedad que está afuera nos juzga por 
solo haber llegado a este lugar y saber que fuimos juzgados y condenados. Por eso 
estos medios de comunicación empezando por la gente que quizás le toman en 
cuenta su opinión para referirse a un preso lo primero que dice es lo que lome que 
puede ser es que sea condenado y juzgado y al igual por esto que pase mayor 
tiempo en la cárcel.  

Pero también cuando aquellas personas obtienen un beneficio de domiciliaria, 
condicional o con brazalete y los encuentran violando las reglas impuestas por su 
respectivo juez bien sea robando, violando, traficando etc. que es lo que primero 
hacen pasar el noticiero y publicar que eran personas con beneficios y que están 
reincidiendo en lo mismo o un delito diferente que pasa que yo no soy quien para 
juzgar pero esto nos perjudica en gran parte a otras personas que culpables o 
inocentes estamos privadas de nuestra libertad y queremos ser merecedores de un 
beneficio para estar con nuestros seres queridos y que estamos seguras que no 
volveremos a cometer un delito o si son inocentes y fueron involucradas con más 
veras para querer estar en casa.  

Pero al verse la población afectada con tanto robo muertos violaciones que hacen 
pues ser negativos en gran parte para hablar bien refiriéndose a la población 
carcelaria. Esto nos afecta o me siento afectada en gran parte porque me niegan 
los beneficios a los cuales ya puedo obtener y los que se previenen en ser mas 
estrictos y cuidadosos con respecto a los beneficios que se solicitan y con justa 
razón o sin justificación somos afectados gran parte por los presos que obtienen el 
beneficio y lo incumplen esto va de la mano al ser publica la noticia y llegar a 
entendimiento de los jueces. 

  



CARTA 7 

Integrantes: Leidy, María, Vanessa, Adriana y Guillermina  
  
GRUPO LAS PALABRAS PROPORCIONAN ALAS A LA MENTE 
 
 
¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 
 
Nos afecta dado que la imagen, el buen nombre es el valor más grande que se 
puede tener. Todo ser humano, cometemos errores y el estar en la cárcel no 
significa que seamos menos, al contrario, al afrontarlo nos hace mejores porque el 
estar en un sitio privadas de la libertad, enfrentamos la perdida de la familia, trabajo, 
afectos y vienen los juzgamientos. Nos señalan, dañan nuestra reputación, sin tener 
en cuenta que muchas mujeres llegamos a este sitio víctimas de la misma sociedad 
que nos juzga, señala, aborrece sin darnos la oportunidad de enmendar cada error 
cometido. Los medios de comunicación dañan, señalan, juzgan a seres humanos, 
que en muchas ocasiones, al obtener la libertad, al salir a enfrentar, esta sociedad 
llena de escrúpulos, hipocresía.  Nos tomen, nos rechazan, sin tener en cuenta que 
somos madres, que tenemos una familia y que debemos continuar, que ya nos 
resocializamos que merecemos una nueva oportunidad… 

  



CARTA 8 

Integrantes: Yolieta y Laura  

GURPO RENACER 

MISION CARACTER 

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

En cada ser humano el valor fundamental N° 2 es la “Libertad” somos seres 
humanos que a diario cometemos errores, pero esto no significa que seamos 
menos, al ingresar a la cárcel, pagamos no solo con la privación de la libertad, sino 
con juzgamiento, dolor, lagrimas perdidas ya que nuestras familias también sufren. 

 

Los medios nos hacen daño, al juzgar, señalar, estigmatizar a los privados de la 
libertad. . . 

  



CARTA 9 

Integrantes: Ivonne, Adriana, Olga, Ivonne y Marcela  

GRUPO SAHARA 

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

La mala publicidad en los medios de comunicación afecta directamente a las 
personas recluidas en la cárcel ya que son personas rechazadas y señaladas como 
un peligro para la sociedad muchas de estas personas inocentes sufren por tales 
señalamientos sin haberse comprobado su culpabilidad. Culpables o inocentes esas 
noticias criminales afectan moralmente, especialmente a las familias ya que quedan 
expuestas al escarnio público afectándolos psicológicamente.  

 

También afectan en el momento en el que la persona se reintegra a la sociedad, ya 
que por la ventilación de su paso por la cárcel puede ser señalado y no tener éxito 
en la reincorporación laboral, porque para la sociedad es más fácil cerrarle las 
puertas que darle una oportunidad.  

 

Esto conlleva a un sufrimiento para la persona y su familia por la falta de 
oportunidades. 

 

“En búsqueda de una nueva vida” sin discriminación. 

  



CARTA 10 

Integrantes: Geoselyn, Luz, Dora, Dariana y Mónica  

GRUPO MUJERES CON LIDERAZGO 

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

Muchas veces las personas se centran en solo lo que ven en una noticia más nunca 
se alcanzan a imaginar como en realidad son las cosas en un lugar de estos donde 
la sociedad se encarga de juzgarnos menospreciarnos sin preguntarse el porqué de 
las circunstancias de nuestra vida estamos en este lugar. 

 

Las personas que se encuentran a nuestro alrededor no se imaginan como se vive 
realmente. 

Tanto nosotros como nuestras familias afuera.  

 

La fortaleza que debemos tener para seguir adelante en este lugar.  

  



CARTA 11 

Integrantes: Liliana, Angi, Mayerly, Argenis, Alicia y Katerin  

GUERRERAS DE DIOS. 

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

Los medios de comunicación resaltan los hechos malos sin saber a fondo por qué 
motivo lo hacen, hay personas que lo hicimos por necesidad ya sea por nuestros 
hijos y familia y por el contrario existen personas que en realidad lo hacen por manía 
sin importar pasar por encima de los demás. 

 

No todo es malo en este lugar hay personas malas y personas buenas a las cuales 
nos consideran un peligro para la sociedad.  Los medios de comunicación dicen que 
la cárcel es un lugar para la rehabilitación de los delincuentes, y este lugar lo que 
hace en lagunas personas que dañan su cabeza produciendo sentimientos de ira, 
rencor y odio porque este es un lugar en el que nos tiene en malas condiciones 
como salud, educación, alimentación y mala higiene.  

 

La sociedad siempre nos señala como lo peor de este mundo, nos tratan como si 
no fuéramos seres humanos que poseemos valores, y no saben el sufrimiento que 
tenemos por cometer ese error, comenzando que perdimos la estabilidad con 
nuestras familias y algunas veces nuestros hijos se pierden en las drogas y toman 
un mal camino porque para ellos la cabeza del hogar somos nosotras, perdimos 
estabilidad en nuestro trabajo y estudios. 

 

Por esta mala reputación que dan los medios de comunicación las personas que 
estamos privadas de la libertad, cuando salgamos cumplir de nuestra condena es 
muy difícil volver a retomar nuestras vidas como antes, ya tendríamos dificultad para 
tener ofertas laborales por consecuencia muchas personas vuelven a delinquir por 
la mala información que dan los medios. 

  



CARTA 12 

Integrantes: Angie, Marina y Martha  

GRUPO EMPEZANDO A VIVIR  

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

La mala publicidad por lo general es amarillista y con ello sin saber el saber el caso 
de cada una de las personas que vivimos en este momento privados de la libertad 
generalizan sin dar oportunidad a una corrección por el error cometido si ese fuese 
real; juzgan y condenan sin importar el daño que hacen los comentarios bien sean 
escritos o verbales; negando el derecho a levantarnos y seguir adelante y poder dar 
ejemplo de que si se puede llevar una mejor calidad de vida en forma honesta: 

 

Cuando se perjudica el buen nombre de una persona en muchas ocasiones es 
irreparable la noticia mal informada. 

  



CARTA 13 

Integrantes: Sirley, Aura, Jennifer y Vanesa 

GRUPO MUJERES EN OBRA NEGRA 

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

Las noticias nos afectan bastante generalizan y no tiene en cuenta circunstancias 
como: 

Muchas de las privadas de la libertad no son culpables del delito que se les acusa. 

Que la misma justicia nos cierra las puertas, pues en vez de resocializarnos nos 
discriminan. 

Nos afecta bastante que solo hablen el mal uso que las principales le han dado a 
los beneficios recibidos.  Es fácil para los Medios de Comunicación juzgarnos, pero 
ellos no saben cómo funciona esto internamente, ellos no viven el día a día, el 
hacinamiento, las agresiones físicas y verbales, el aislamiento familiar, las 
necesidades básicas, la discriminación socioeconómica, etc.  Ellos juzgan porque 
no saben que es estar aquí.  Aunque no se desconoce que la reincidencia es el 
común denominador de las principales. 

  



CARTA 14 

Integrantes: María, Paola, Daniela y María  

MISIÓN CARÁCTER 

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

Nos afecta en el cierto trato que nos dan en la mala comunicación y atención nos 
repugnan como animales cuando saben que somos seres humanos como cualquier 
otra persona que este en la calle hacen ver que todo es color de rosa hacen ver a 
nuestras familias y al mundo que una cárcel es un jardín de paso y en los que nos 
afecta es en eso en la ruina porque ni una calidad de vida y salud buena nos brindan 
y como hay ciertas personas que tienen malos actos entonces por una pagamos 
todas. Y nos juzgan sin saber nuestra situación y siempre nos señalan de una mala 
manera dependiendo el caso o el tema de la situación, pero no hay que juzgar por 
que eso solo lo hace mi Dios. 

  



CARTA 15 

Integrantes: Yaneth, Ingrid, Yeimy, Jaqueline y Nancy  

GRUPO MUJERES CON VISIÓN 

 

¿En qué nos afecta la mala publicidad en los medios de comunicación sobre 
las personas recluidas en la cárcel, sin tener en cuenta las circunstancias de 
cada una? 

 

Con tantas cosas malas que hablan los jueces se hacen más duros para dar 
beneficios. A las personas que se los dan no los aprovechan y ellos por sacar 
noticias nos afectan a todas las personas que estamos esperando una domiciliaria 
o una condicional.  

 

No todos somos iguales, somos seres humanos y cometemos errores, pero muchas 
veces nos juzgan y nos condenan por una investigación que hacen algunas 
personas que no son tan peligrosas como lo hacen ver ante un jue o un fiscal…y 
peor cuando lo muestran los medios de comunicación deberían publicar más cosas 
a nuestro favor para tener mejores beneficios: Por ejemplo 

Para las personas que están enfermas y no les brindan asistencia médica 

La mala alimentación que muchas veces recibimos. 

El hacinamiento en el que nos encontramos 

Los medios de comunicación pueden hacer mucho por nosotras. Publicando todo 
esto habemos muchas personas que realmente necesitamos esa libertad tan 
anhelada. 

  



Matriz de análisis 

 

 



 

 

 

 

 

 


